

## IMPRESIONES

# DESDE MADRID

Mientras los radicales socialistas se adhieren a la propuesta de frente único republicano, preconizado por el partido radical democrata, un frente único—dicen—de auténticos republicanos, el señor Azaña aprovecha su estancia en San Hilario para conferenciar con los prohombres de la Esquerda, que van a visitarlo.

No, no se trata de ningún acto de cortesía. El señor Azaña no es de los hombres que dejen la idea por la venida. El señor Azaña es político, esencialmente político, y está donde está por política y, naturalmente, política de izquierda, ya que los hados republicanos lo colocaron en este sector, al que ni sospechaba que había de ir a parar cuando fue candidato a diputado a Cortes por Puento del Arzobispo.

En eso de un frente único de izquierdas habría mucho que hablar. Martínez Barrio solo aspira al frente que califica de auténticamente republicano, en el que quizá no cupieran—si estuviesen en la oposición—sus amigos de siempre, los radicales de Lerroux, porque suele darse el caso que los neofitos acostumbren a convertirse en definidores dogmáticos, llegando a hacer lo que San Pedro, o sea negar al maestro.

Gordón Ordás tampoco es partidario de ir del brazo de los socialistas; pero no creemos que los rechace, en caso de necesidad.

En cambio, Azaña, y los que con él forman el partido de izquierda Republicana, y hasta Sánchez Román, desean que el frente esté integrado también por el socialismo, al que dirigen la vista con afe suplicante, porque sin socialismo no hay masas para hacer, si el caso llegara, la revolución para la consabida reconquista de la República.

Pero, el socialismo sin el concurso de Largo Caballero, tampoco es nada a los efectos que buscan los republicanos llamados de izquierda, pues Largo Caballero es el que cuenta con las mesnadas combatientes.

Y esta es la tragedia del republicanismismo de izquierda: que el ex ministro de Trabajo quiere actuar por su cuenta y en su exclusivo provecho y busca, al efecto, alianzas a su izquierda, o sea entre los comunistas, los anarquistas, los sindicalistas; no a su derecha, porque no le interesan para el objeto que se propone, aún cuando ni los comunistas ni los anarquistas, ni los sindicalistas se niegan a atender al reclamo, después de haber sido engañados otras veces y, lo que es peor, perseguidos sanamente.

De lo que no cabe dudar es de que el socialismo está partido por gala en dos, sin que haya soldadura posible para unirlos.

Saborit que figura en el bando moderado, no quiere saber nada de saludos con el brazo en alto y el puño cerrado.

Como se ve, el deseo de Azaña de reanudar aquella conjunción republicano socialista, tiene mucho de fantasía. Indudablemente hay muchos socialistas que la propugnan también; pero éstos no representan la fuerza que los republicanos de izquierda contaban, y de ahí los trabajos incógnitos que se realizan cerca del señor Largo Caballero para ver si es posible llevarlo al frente que viene intentándose, con vistas a la conquista del Poder.

El señor Azaña confía en los hombres de la Esquerda, a quienes considera baluarte de la República y hay que reconocer que los hombres de la Esquerda, encaramados en la Generalidad, hacen cuanto pueden para sabotear a este Gobierno y a todos los que salgan del seno del partido radical.

Octubre se acerca. El propósito es, para entonces, no dar tregua ni descanso al Gabinete Samper, combatiendo desde diferentes lados y ahora con el nuevo conflicto que le han planteado los municipios vascos y que Salazar Alonso, con los gobernadores de Guipúzcoa y de Vizcaya, está contentando con su energía acostumbrada.

Uno de los alcaldes, el de San Sebastián, asegura que el día 12 habrá elecciones para elegir la comisión definitiva del concierato económico. Los gobernadores afirman lo contrario y los periódicos nacionalistas envíanen la cuestión y hasta anuncian una gamazada, es decir un acto de rebeldía como un realizado en tiempo de un Gobierno Sagasta y en que el Guernicako Abo-

## EL PROGRESO hace veinte años

6 de agosto de 1914. — Comunican de Berlín que el Gobierno alemán ha declarado la guerra a Francia. El Gobierno inglés ha declarado oficialmente que apoyará a Francia con su escuadra. Esta noticia ha causado gran sensación.

Las Cámaras inglesas han acordado cerrar el paso de Calais a la navegación.

El Gobierno belga ha declarado la guerra a Alemania.

Todos los partidos británicos ofrecieron su incondicional apoyo al Gobierno.

Recibense despachos dando cuenta de nuevas victorias de los servicios sobre los austriacos. Los servicios envaletonados por los primeros triunfos obtenidos sobre el ejército austriaco, han emprendido la ofensiva.

En la frontera franco alemana, se han librado importantes combates, ignorándose el resultado de los mismos. Se sabe únicamente que los muertos y heridos ascienden a varios millares.

Circuló ayer insistentemente el rumor de que se había librado un sangriento combate entre las escuadras rusa y alemana en aguas del Báltico.

Se confirmó la noticia del combate naval en el Báltico, entre las escuadras rusa y alemana, resultando completamente destruida la rusa.

El Gobierno alemán ordenó la detención de la Emperatriz Viuda de Rusia, que se hallaba en aquella nación, invitándose a marchar a Inglaterra.

Sábese oficialmente que el Gobierno inglés ha hecho circular órdenes muy severas respecto de las operaciones de la Escuadra, mandándose proceder con la mayor actividad en la construcción de varios poderosos núcleos navales que marchen inmediatamente a Alemania con la misión de bombardear sus puertos.

Por buques alemanes han sido furiosamente bombardeadas las ciudades belgas Namur y Lieja. Esta última ha sido ocupada por las tropas alemanas.

A pesar de cuanto se vino diciendo respecto a un probable cambio de conducta de Italia, ésta mantendrá, atendiendo al texto de sus tratados con Austria y Alemania.

Bajo la presidencia del Rey, celebró Consejo de ministros el Gobierno español, discutiéndose ampliamente la cuestión de la guerra. Se acordó mantener la más absoluta neutralidad, cualquiera que sean las naciones que tomen parte en la lucha.

## INFORMACIÓN GENERAL TELEFONICA

# Hoy emprende su anunciado viaje a Galicia, el presidente de la República, acompañado de los ministros de Trabajo, Agricultura e Instrucción Pública

## Las negociaciones con la Santa Sede.—En la segunda quincena de este mes, llegará a Madrid el Sr. Pita Romero.—Interesantes declaraciones del ministro de Hacienda.—Los señores Azaña y Casanova, celebraron una conferencia el domingo.—Detalles del asalto a la Banca Escribá, de Amposta.—Otras interesantes noticias

Madrid, 6 22.30.

### LA ACTUALIDAD POLITICA

#### Cotizaciones bursátiles

Franco franceses, 48,35.  
Libras esterlinas, 37,00.  
Dólares, 7,35.  
Liras, 62,90.  
Marcos, 2,85.  
Francos suizos, 239,50.  
Francos belgas, 172,00.  
Florines, 4,97.  
Escudos portugueses, 0,33.  
Pesos argentinos, 2,54.

#### El jefe de Estado estuvo en Madrid, despachando con el jefe del Gobierno

Procedente de La Granja estuvo en Madrid el presidente de la República señor Alcalá Zamora. Con el jefe de Estado despachó el presidente del Consejo señor Samper.

#### MUDANZAS

## La ciudad y sus moradores

Por José María del BUSTO

Con esa prócer ironía de los veteranos inteligentes, que saben paliar sus decepciones y su tedio, glosaba los trueques de la urbe y las preferencias actuales un conspicuo novelista contemporáneo. Como remate y complemento de sus donosas apostillas, el escritor afirma:

—Cuando yo era mozo, nadie otorgaba a los adolescentes mayor deferencia que una sorpresa prendida entre cautas interrogaciones. El diálogo grave, la opinión circumspecta, la réplica sensata orendóse—cuando agonizaba el siglo preritórico—a guisa de último pergamino académico, al sujeto que rondara la madurez. Imponíanse las barbas pobladas, la calvicie por lo menos incipiente, la curva del abdomen, los hilos de la plata, la chistera endrina, la levita incómoda, la posibilidad de rememorar excesivos lances. La cultura se suponía retoño de la experiencia. Utilizando léxico novísimo, diremos que los jóvenes no contábamos: carecíamos de voto y conceptuábase pueril e impreco escuchar nuestra voz...

Rebelde, impaciente, desde mi amanece, apetecía con candor de novicio trocarme en brujo para hundir fechas bajo losas de sombras. Ya me apresan los garfios del otoño. No codicio ahora paralizar la devanadora del tiempo. He compuesto un pergeño razonable de viejo que se resigna a recorrer los pedregales del ocase. Pero el destino, burlándose con áspera causticidad, transformó los decorados y el espectáculo. Es otra la urbe, son de semejantes los hábitos. Al presente triunfa, medra y opina la juventud. Y, como ayer a los mozos, se desdeña, se desplaza ogafío a los ancianos. Dicen que ya

clavándose en el pecho a un espectador llamado Cándido Roura.

Este se arrancó el estoque y lo dejó caer, hiriendo levemente al periodista Carlos García Puebla.

Conduco Cándido Roura a la enfermería, dejó de existir a los pocos momentos.

Sánchez Mejías y Domingo Ortega estuvieron mal en uno de sus respectivos toros y regulares en los otros.

El sexto toro, que correspondía a Domingo Ortega, hubo de ser retirado al corral por manso.

En resumen, la corrida fué malísima por lo que respecta al ganado y a la actuación de los toreros.

Después del despacho Su Excelencia marchó a La Granja.

#### Samper y los periodistas

Después de despedir al presidente de la República, el jefe del Gobierno estuvo en el palacio de la Presidencia, donde recibió a los representantes de la Prensa.

Manifestó el señor Samper a los informadores que había sometido a la firma del jefe de Estado los decretos que se aprobaron en el último Consejo de ministros, ninguno de los cuales tiene mayor importancia.

Confirmando el señor Samper que el jefe de Estado tomará mañana el tren en Segovia para dirigirse a Galicia.

Interrogado acerca del viaje a España del embajador extraordinario cerca de la Santa Sede señor Pita Romero, el señor Samper manifestó que aún esperaba noticias del ministro de Estado.

Añadió que el viaje de éste a Madrid no significa que se malo-

grasen las negociaciones con el Vaticano.

—Habrá—agregó el jefe del Gobierno—la natural interrupción de negociaciones durante el viaje del señor Pita Romero a España, pero inmediatamente que éste regrese a Roma sus gestiones continuarán.

Preguntado acerca del conflicto de los Ayuntamientos vascos, dijo el presidente del Consejo de ministros que nada nuevo podía comunicarse respecto al particular, pues no había conferenciado todavía con el ministro de la Gobernación.

#### Una autorización al ministro de Hacienda

Se ha autorizado al ministro de Hacienda para firmar un convenio con el Banco de España, en el sentido de que éste se encargue del pago de la amortización de un empréstito para fines culturales, en forma análoga en que lo hace con otros valores.

#### Samper y Salazar Alonso

El ministro de la Gobernación visitó hoy al jefe del Gobierno señor Samper.

Terminada esta entrevista, el señor Salazar Alonso conversó con los representantes de la Prensa, manifestando que en toda España reina tranquilidad absoluta.

Añadió que las gestiones para solucionar el conflicto planteado por los Ayuntamientos vascos, va por buen camino.

Dijo también el señor Salazar Alonso que el jefe del Gobierno envió al fiscal una denuncia que se le hizo por varios vecinos del pueblo de Argensola, con respecto al atentado de que fué víctima el propietario don Ramón Figueras por un cabo del Sotamén.

#### El viaje de Pita Romero a Madrid.—Otras manifestaciones del jefe del Gobierno

También conversó con los periodistas el jefe del Gobierno.

Dijo que el señor Pita Romero

#### Carbonería de Generoso Prieto

Carbones minerales de todas clases, a 5,50 los 50 kilos. Vegetal, a 0,25 el kilo.

Ronda de La Coruña, número 76. Teléfono 248.

solicitudes para gastarlas. Reinan los objetos de serie y vence la mediocridad. Se prefiere el paréntesis, se padece grave parálisis de mal humor y descontento, placen los extremos, las incógnitas, se confunde la política con las charadas, adueñase de los espíritus la duda, no preocupa el porvenir. Ni en el atuendo personal ni en la elección de rumbos colectivos nos auxilián selectos apetitos de originalidad. Nos balanceamos sin cordura entre dos figuras ajenas. Los satires rellenan generosamente las hombreras de las americanas para dar a los muchachos apariencia de boxeadores. Las mocitas plagian aquellos sombreros vistos en los retratos de Antonieta Pompadour... El signo de nuestro tiempo es tirarse de cabeza a una piscina o tumbarse indolentemente rostro al sol...

Pero los jóvenes, que opinan demasiado pronto, no deben apechar solos con la culpa ni con la penitencia. Los captan e impulsan caudillos, retores, maestros, ya maduros, a quienes se reclama para encauzar y despejo para construir.

(Prohibida la reproducción).

### TRAJES Y CAMISAS

A medida  
Sastrería y Camisería  
**SANCHEZ**  
San Pedro, 15.—Lugo

llegará a Madrid, procedente de Oma, en la segunda quincena del mes actual.

Respecto al viaje del presidente de la República a Galicia, confirmó que Su Excelencia saldrá mañana para dicha región, acompañado de los ministros de Trabajo, Agricultura e Instrucción pública.

Por último manifestó el señor Samper, que había sido designado don Daniel Riu para presidir la Comisión que sustituirá al Consejo de Economía Nacional.

#### Habla el señor Valdivia

El director general de Seguridad, al recibir ayer a los representantes de la Prensa, manifestó—con respecto a lo que viene habiéndose acerca de un supuesto complot—que hay actualmente alteración entre los extremistas de derecha e izquierda.

Estima el señor Valdivia que no cree en la posibilidad de un golpe armado en la calle, pero sí que se intenta el apoderamiento de los resortes políticos del Poder.

Personalmente, cree el director general de Seguridad que nada puede ocurrir, ya que el Gobierno está debidamente preparado para hacer frente a cualquier eventualidad.

#### El traslado a Madrid de los restos de Galán y García Hernández

En unas declaraciones que el jefe del Gobierno hizo al diario madrileño "La Voz", con relación al traslado a Madrid de los restos de los capitanes Galán y García Hernández, el señor Samper manifestó que procurará se active esto lo más posible, aunque todo depende del Ayuntamiento madrileño, puesto que tiene que señalar la cripta en que han de depositarse los restos mortales de los fusilados en Jaca.

Reiteró el presidente del Consejo, que el Gobierno dará para ello toda clase de facilidades.

#### El asunto de los Ayuntamientos vascos

"Heraldo de Madrid" publica unas declaraciones que a uno de sus redactores hicieron los gobernadores de Guipúzcoa y Vizcaya con relación al asunto recientemente planteado por los Ayuntamientos vascos.

El alcalde de Guipúzcoa declara que no pierde la esperanza de que la cuestión se resuelva de un modo cordial.

El de Vizcaya dice que nada ocurre de importancia.

#### Declaraciones del ministro de Hacienda

#### Al recibir a los periodistas el

## VENTA

En uno de los puntos más comerciales de Lugo, al lado de la Fuente Nueva, en la calle de Santiago, vendese solar desmontado, de 15 X 15 metros, propio para gran almacén.

Facilidades de pago y parte del capital para construir, si se desea.



Kodaks de todos precios  
Entreguenos sus clichés y le devolveremos bonitas copias esmaltada.

BAZAR QUICO  
Santo Domingo, 4 LUGO









